
ACTA 
 

Acta de la Junta de individuos de Número de la Academia 
de Ciencias Económicas del Estado Zulia, celebrada el 
día 29 de mayo de 2007, desde las 10 a.m.  
Lugar: División de Estados de Posgrado de la Facultad de 
Ciencias Económicas y sociales de la Universidad del 
Zulia. 
1) Asistentes: 
 Néstor Castro Barrios, Orlando Cuicar Morales, 
Jorge Gandica Villarreal, Benildo Gómez Bonilla, Edinson 
Jiménez Medina, Iris Moreno de Villasmil, Emilio Moreno 
Peinado, Rómulo Negrón González, Rafael Piña Pérez, 
Alfredo Rincón Rincón, Néstor Romero Méndez, Rafael 
Romero Pireda, Jorge Sánchez Meleán y Neuro Villalobos 
Rincón. 
2) Inasistentes: 
 Gastón Parra Luzardo y Carlos Ramones Ávila 
quienes enviaron comunicaciones justificando sus 
inasistencias por encontrarse fuera de la ciudad. 
Agenda: 
Punto 1 – Juramentación de los individuos de número. 
Como primer punto, los 14 académicos presentes fueron 
juramentados por el Decano de la Facultad Dr. Jorge 
Chávez a nombre del Consejo de la Facultad que los 
había designado luego de un dilatado proceso y concurso 
público, que se detalla en las actas de ese Consejo 
correspondiente a las reuniones Nº 16-2006 del 11 de 
julio de 2006, y Nº 5 del 13 de febrero de 2007. Todo esto 
correspondía a la Facultad de acuerdo a los artículos 4 y 
16 de la Ley según la cual se crea la Academia de 
Ciencias Económicas del Estado Zulia, aprobada por la 
Asamblea Legislativa de este Estado, el 16 de diciembre 
de 1994. 



En acto formal, en presencia de autoridades 
universitarias, del Presidente del Colegio de Economistas 
del Estado, Luis Bravo, de profesores, familiares de los 
académicos y de los medios de comunicación se procedió 
a la juramentación. Antes intervino el coordinador de la 
Comisión Organizadora de la Academia, Rafael Piña 
Pérez. Piña hizo un detallado recuento de las labores de 
la Comisión Organizadora, designada por el Colegio de 
Economistas en 1990. Desde el año 2005 el Consejo de 
la Facultad presidido por el Decano Jorge Chávez 
designó una última Comisión Organizadora por Piña e 
integrada por Néstor Castro Barrios, Emilio Moreno 
Peinado y Alfredo Rincón Rincón que termina sus labores 
el día de hoy, dando paso al Comité Directivo que será 
electo. El profesor Edinson Jiménez, en su condición de 
Director de la Escuela de Economía, presidió la Comisión 
designada por el Consejo de Facultad para evaluar y 
proponer los primeros candidatos al mismo Consejo de 
todas esas labores a nivel de la Comisión y del Consejo 
de Facultad fueron por unanimidad de sus Miembros. 
Punto 2. – Elección del Comité Directivo. 
Luego del Acto de Juramentación, y de un corto brindis en 
el auditorio, los 14 Individuos de Número presentes se 
trasladaron al aula Nº 3 en la planta baja del Edificio del 
Centro de Posgrado. Abrió el acto Rafael Piña Pérez, 
como coordinador de la Comisión Organizadora. Tomó la 
palabra Néstor Romero Méndez, para proponer como 
Presidente a Alfredo Rincón. A continuación Benildo 
Gómez lo respaldó, señalando que los Miembros de la 
Comisión Organizadora, dada su labor, deberían formar 
parte de la primera Junta Directiva, Jorge Gandica y 
Orlando Cuicar apoyaron esta moción. Piña Pérez 
preguntó si había otros candidatos a la presidencia. No 
habiéndolos, se sometió a votación, resultando electo por 
unanimidad de quince votos Alfredo Rincón. Acá se tomó 



en cuenta el voto que por vía fax había enviado Carlos 
Ramones, donde había propuesto el nombre de Rincón. 
Con similar procedimiento fueron electos uno a uno por 
unanimidad, Rafael Piña Pérez como Vicepresidente; Iris 
Moreno de Villasmil, Secretaria; Emilio Moreno Peinado; 
Tesorero y Néstor Castro Barrios, Bibliotecario. 
Cada uno de los directivos electos aceptó el cargo, y juró 
cumplir con las obligaciones inherentes a aquél. 
Culminada la agenda, el primer presidente de la 
Academia, Alfredo Rincón Rincón agradeció a nombre de 
todo el Comité Directivo la confianza mostrada. Habló de 
la organización del acto público de instalación que se 
realizara en el mes de junio, y del programa de 
actividades del periodo de 2 años que sería la ley, al 
término del cual espera esté la Academia organizada. No 
habiendo más que tratar, se levantó la sesión. 
 
 
 
(En el libro de actas figuran las firmas del primer 
presidente, Alfredo Rincón, y de la Secretaria de la 
Directiva, Iris Moreno de Villasmil. En copia certificada 
que envió la Academia de Ciencias Económicas a efectos 
de esta publicación, en cada una de las páginas de las 
dos primeras actas, aparece la firma de los entonces 
presidente (2011-2013) Jorge Gandica, y Secretario, 
Edinson Jiménez)   


